





NEWSLETTER DER EFDB

Wortmeldung des Vorstandes

Die École Française de Bâle wird, wie viele französische Schulen im Ausland, von einem Verein, der Société de l'École Française de Bâle, verwaltet. Der Verein wird vom Vorstand (Comité de Gestion) geleitet.

Wir wurden bei der ordentlichen Generalversammlung am 14. Dezember 2023 für eine Amtszeit von zwei Jahren gewählt. Wir danken den Mitgliedern des Vereins herzlich dafür, dass sie sich die Zeit genommen haben, zu dieser wichtigen Versammlung zu kommen, sowie dem Personal der Schule, das den Generalversammlungen immer treu ist.

2024 wird ein denkwürdiges Jahr für unsere Schule, die am 22. Juni 2024 ihr 140-jähriges Bestehen feiern wird! Merken Sie sich den Termin vor, um dieses historische Ereignis nicht zu verpassen!

Wir wünschen Ihnen angenehme Feiertage und einen guten Rutsch ins neue Jahr!

Sonia Regenass (Präsidentin), Cédric André (Vizepräsident), Karim Melliti (Schatzmeister), Anne Ponton (Sekretärin), Diane Beauvais (ordentliches Mitglied) und Antoine François (Vertreter des Elternrats).

Sankt Nikolaus an der EFDB



Wie jedes Jahr läutete das Nikolausglöckchen in den Gängen der EFDB! Die Schüler konnten es kaum erwarten, sich zu versammeln, um eine heiße Schokolade, Clementinen und die berühmten «Grättimänner» zu geniessen!

Bei dieser Gelegenheit wurden die Eltern des Kindergartens zu einem Weihnachtskonzert eingeladen. Das Fest fand in einer

geselligen Atmosphäre statt. Auch der Heilige Nikolaus kam vorbei und legte Lebkuchen, Mandarinen und Schokolade in die Bastelarbeiten, die die Kinder vorbereitet hatten.

Informatik Castor-Wettbewerb

In diesem Dezember wartete ein neues digitales Abenteuer auf unsere kleinen Genies aus der fünften Klasse: der Informatik-Castor-Wettbewerb!

Hier eine Zusammenfassung ihrer Heldentaten:

Akt 1: Express-Training (12. Dezember): Die angehenden Kodierer stürzten sich in ein Training, bereit, ihre Tastaturen wie Superhelden zu zücken. Während der Sitzung wurden wir Zeuge mehrerer Lacher, Herausforderungen oder auch einiger denkwürdiger "Hoppla, ich habe die falsche Taste gedrückt".

Akt 2: Tag X (19. Dezember): Unsere Champions stellten sich dem Informatik Castor-Wettbewerb wie echte Experten. Sie entschlüsselten Nachrichten und lösten Rätsel mit einer Entschlossenheit, die selbst Iron Man die Schamesröte ins Gesicht getrieben hätte.

Florence Caussin, Lehrerin der CM2 und Dirigentin der Codes.

Projekt zur Kunst- und Kulturerziehung



Catherine Koenig, eine Kunsthistorikerin, hat in den letzten Monaten bereits mehrmals den Schülern der Primarschule einen Vortrag gehalten.

Diesmal beschäftigte sie sich mit dem Mythos "Daphne und Apollon". Die Schülerinnen und Schüler gestalteten ein Werk, in dem sie Daphne in einen Baum verwandelten.

Weihnachtsstimmung



Seit drei Jahren kommen zwei Wichtel des Weihnachtsmanns in unsere Schule, um vor der Nachtschicht am

24. Dezember Urlaub zu machen. Auch in diesem Jahr kamen Elfi und Elfa zur grossen Freude der Kinder (und Erwachsenen) in die erste Klasse. Jeden Morgen waren alle gespannt darauf zu sehen, welche Aktivitäten sie in der Nacht unternommen hatten. Bei den Kindern der «Moyenne Section» war es Pirouette, der Kobold, der seinerseits



den Schlitten des Weihnachtsmanns gestohlen hatte, um zu kommen und Streiche zu spielen.

Zum Abschluss des Jahres 2023 wurden die Eltern des Kindergartens und der Grundschule zu einem Weihnachtskonzert unter der Leitung von Aurore Breuillot eingeladen. Im Anschluss an diese musikalische Darbietung wurde vom Elternrat ein Frühstück organisiert.



Origami Workshop



In der Klasse der «Grande Section» kamen Eltern in die Klasse, um mit den Kindern Origami-Formen zu basteln. Für die Schülerinnen und Schüler war es eine bereichernde Zeit mit vielen neuen Entdeckungen.

Es wurden mehrere Workshops angeboten:

- Origami: Herstellung von hüpfenden Fröschen, wirbelnden Schmetterlingen und einem Papierflugzeug.
- Basteln: Herstellung einer Anhängerkonstruktion.

Dieser Austausch wird 2024 fortgesetzt. An alle Interessierten Eltern: die Schüler der GS warten auf Sie!

Sport, eine Kunst!



Im Rahmen des Projekts, das Sport und Kunst im Kindergarten verbindet, haben die Klassen die Welt des Tanzes erkundet. Sie lernten den Beruf der Tänzer und Tänzerinnen kennen, indem sie einem Tanztraining im Theater Basel zuschauten. Sie werden auch die Gelegenheit haben, eine Tanzprobe auf der Bühne zu sehen.

Der Sportunterricht besteht aus einer Aufwärmphase, in der die Koordination und die Körperhaltung trainiert werden, und einer Stretchingphase, um die Beweglichkeit zu





In der Sportstunde werden verschiedene Themen behandelt: Emotionen tanzen, eine Geschichte mit den Händen und dem Körper erzählen, einer Choreografie folgen, Tänze aus aller Welt entdecken, den Raum um sich herum und den Raum der anderen wahrnehmen und ein Bewusstsein für den eigenen Körper entwickeln.

Bevorstehende Termine



Tag der offenen Tür: Samstag 13. Januar 2024 von 9.00 bis 11.00 Uhr (Anwesenheitspflicht für Kinder, Nachholen der Basler Fasnacht)

Basler Fasnacht: Montag 19. Februar 2024 (Schulfreier Tag)

SEF-Konferenz: mit Jean-Pierre Le Goff, De Mai 68 à SOS racisme, la révolution culturelle française : Montag, 29. Januar um 18.15 Uhr an der Universität Basel, Petersplatz 1, Raum 001 (sef-bale.ch)

Winterferien: Vom Freitag 23. Februar 2024 (abends) bis Montag 11. März 2024 (morgens)

© 22/12/2023 Ecole Française de Bâle